
議事録 

審 議 会 等 名 
平成３０年度第１回つくばみらい市学校給食食物アレルギー対応検

討委員会  

開 催 日 平成３０年９月１３日（木曜日） 

開 催 場 所 つくばみらい市立学校給食センター ２階会議室 

出 欠 者 

出席委員 磯部委員，栗原委員，栁下委員，浅水委員，岸委員， 

髙雄委員，若狭委員，吉丸委員，飯泉委員，水野委員， 

軽部委員 

欠席委員 横田委員，黒田委員  

事 務 局 福田教育長，吉田教育部長，飯泉学校教育課長， 

斉藤学校給食センター所長，直井学校教育課長補佐，  

井波栄養係長，井砂栄養教諭，堀越栄養教諭，  

岩本管理栄養士，飯村係長  

議 案 
（１）学校給食食物アレルギー対応マニュアルについて  

（２）その他  

議 案 概 要 

・開会 １６時３０分 

・委嘱状交付 

・教育長あいさつ  

・委員長・副委員長選出 互選により栁下委員が委員長，栗原委員 

が副委員長となる 

・委員長あいさつ  

・議事 

（１） 学校給食食物アレルギー対応マニュアルについて 

事務局よりアレルギー対応マニュアルについて説明  

磯部委員 １頁にある校内アレルギー検討委員会について，各学

校での設置の有無をお聞きしたい。  

浅水委員 食物アレルギー面談はあるが，校内アレルギー検討委

員会はない。  

  髙雄委員 エピペン使用者がいた際は，個別プランや職員全体の  

       研修を実施し，チームで対応を検討したが，委員会は

ない。（小張小）  

  岸委員  保健安全部会があるのみ。（小絹中）  

  副委員長 毎年４月に研修を実施しているが，委員会はない。  

                         （谷和原中） 

  委員長  委員会があるが，校医は同席していない。（小絹小）  

  磯部委員 厚労省のガイドラインで設置することとなっている

が，現実には委員会は設置されていない学校が多い。



委員には，校医を入れることが望ましい。  

今後，校内アレルギー検討委員会を発足するのか。  

  委員長  各学校で校内アレルギー検討委員会を設置し，メンバ

ーには，校医を入れることとする。校務分掌の中に食

物アレルギー検討委員会を入れる。  

  磯部委員 １頁の食物アレルギー対応の流れについて，学校生活

管理指導表の医師への依頼は３月では遅い。管理指導

表の作成は，初診から１ケ月程度かかる場合があるの

で，１月中には病院を受診させたほうがよい。早めに

負荷試験を行ってもらう。就学時健診時にはその旨を

保護者に伝えてもらいたい。  

  委員長  １頁の対応園児児童生徒の把握で A 新１年生新入園

児については，管理指導表の提出時期を１月と明記

し，早めの病院受診を勧める。 

事務局  B 進級時については，１１月に管理指導表を配付しま

す。 

 

委員長  ４１頁の「食物アレルギー等解除申出書」ですが，主

治医の診断は必要ないのでしょうか。  

事務局  医師の解除の診断により，保護者から申し出としてい

ます。 

磯部委員 医師会の会議でも不要となりましたが，再度医師会に

確認し，後日，報告します。  

 

（２） その他 

事務局   第２回検討委員会の日程について，１０月１１日 

（木），１８日（木），２５日（木）いずれかの１６時も  

しくは１６時３０分からの開催で検討中です。 

      決まり次第，通知します。  

 

・閉会 １７時２０分 

 

そ の 他 

 

傍聴 ２名 

 

 


